#### ACLARACION DE www.radarmalvinas.com.ar

El siguiente documento se encuentra en el sitio

www.cancilleria.gob.ar

en donde usted puede leerlo directamente en su formato original y acceder al resto del sitio.

Copyright © 2013 Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto

Se refiere a:

19MAY82 - Cancillería. Conversación (2) de Costa Méndez y Ros. (copia Cancillería)

(Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto) (desclasificado 2013)

A efectos de preservarlo como documento histórico para el caso en que el archivo original o el sitio que lo contiene no figurasen más en internet, a continuación se ha realizado una copia.



14020e 1711

## Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto

#### CONVERSACION DEL SEÑOR CANCILLER CON EL EMBAJADOR ROS DEL DIA 19-5-82 (2)

Sr. ROS.- (...) en consecuencia, lo que tendríamos que tener en Buenos Aires es alertada a toda la genta que participa en las de isiones finales, porque no va a haber mucho margen para contestar a ese papel del Secretario General, nosotros estimamos que va a haber un tiempo máximo para responder de una o dos horas. De modo que el estado de alerta va a ser necesario.

Sr. CANCILLER. - Te he oido perfectamente y resumo para entenderlo.

La posición inglesa pública es de no aceptación de nuestro papel. La posición oficial inglesa no la conocemos aún. En tercer lugar, es muy probable que Pérez de Cuéllar dé su papel y con eso dé por terminada su gestión. Cuarto, el papel de Pérez de Cuéllar deberá ser contestado dentro de una hora y media o dos de ser recibido, razón por la cual nosotros acá tenemos que estar preparados para analizarlo y darte una contestación inmediata.

Si nosotros aceptáramos el papel de Pérez de Cuéllar y ellos no, ¿qué pasaría?

Sr. ROS. - Estoy de conformidad con todo lo que me dijiste.

En cuanto a qué va a pasar si los ingleses rechazan el papel y nosotros lo aceptamos, en la parte militar es otro cantar, pero en la parte política muestra posición va a quedar profundamente robustecida y ante el Consejo de Seguridad y la opinión internacional nosotros vamos a ser los que hemos aceptado las negociaciones y ellos los que la han rechazado. Cualquiera de las partes que rechace el papel del Secretario General se va a encontrar descolocado internacionalmente. Eso no quiere decir que los ingleses no ataquen y por la fuerza intenten cambiar los hechos, pero en el campo de la apreciación po-

14

## Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto

lítica, el que acepte es el que mejora su posición internacional, sin lugar a dudas.

Sr. CANCILLER. - Podríamos incluso pensar que-no jurídicamente pero si políticamente-, por haber rechazado el papel ellos y no nosotros, ¿quedarían ellos calificados como agresores, o podrían ser calificados como agresores? Repito, no jurídicamente sino políticamente o diplomáticamente.

Sr. ROS.- En cuanto a la interpretación de la opinión pública internacional, evidentemente que si hay un ataque después que nosotros hemos aceptado el papel del Secretario General, van a quedar descolocados y van a poder ser presentados ante la opinión pública internacional como agresores.

Ahora bien, de ahí a que el Consejo de Seguridad tome una decisión hay un largo trecho. Nunca calificó en este ejercicio a nadie de agresor. A lo sumo tomará nota de la situación y pedirá el cesa de las hostilidades y el envío de una fuerza para detener las hostilidades o lo que fuera, pero políticamente evidentemente se va a producir el último vuelco que faltaba para mostrar dónde reside la intransigencia si nosotros aceptamos y la otra parte lo rechaza.

Sr. CANCILLER. - Segunda pregunta, ¿tenés alguna información sobre la posición de Estados Unidos?

Sr. ROS.- Sobre la posición de Estados Unidos no tengo ninguna información, salvo que la misma no habría variado en lo que se refiere a todo lo que sabemos.

Sr. CANCILLER. - ¿Qué sabés de Mr. 7?

Sr. ROS.- (...) de ayer a la noche. Así que esa posición de solidaridad con Gran Bretaña se martiene en cuanto a que no hay ninguna señal que indique lo contrario. Por el contrario,

riores y

189Mb

3

# Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto

diría yo, nos han mandado el mensaje en el sentido de que la propuesta británica, con algunas modificaciones, deberíamos aceptarla, porque es mucho mejor que una guerra y porque crea un nuevo estado en las islas que siempre se puede aprovechar a favor nuestro antes que volver al "status quo" anterior, pero la indicación era que aceptáramos la propuesta británica con algunas rodificaciones para sacar las aristas más difíciles.

Sr. CANCILLER. - ¿Qué noticias tenés de Mr. T?

Sr. ROS.- (...) con un ejercicio global muy importante, por lo que presumo que ese e ercicio va a ser un factor limitante. De todos modos, las líneas no han cambiado; por lo que nosotros sabemos, que están informados. Eso es todo.

Sr. CANCILLER. - ¿Qué reuniones del Consejo prevés? Porque según tus cables podrían ser esta tarde o mañana. ¿Qué fecha te parece más verosímil? Segundo, ¿cuál te parece que va a ser el contenido? y tercero, ¿cuándo esperás que esté presente y para qué?

Sr. ROS.- (...) La referencia que te haría de la reunión de hoy a la tarde la tuve por el mismo Secretario General, que la conversó con el Presidente como una posibilidad. Es decir, para que la reunión tuviera lugar antes del enfrentamiento bélico. La otra, la más factible, tal vez sea el jueves a la mañana, porque ya estaba prevista una reunión. Cualquiera de estas dos fechas son factibles, dependerá de cómo se desarrollen los procesos inmediatos.

En cuanto a tu presencia, yo creo que es importante, tanto para terminar las negociaciones en el caso de que haya que responder al papel del Secretar o General para completar el ejercicio si damos una respuesta favorable, como para ir al Consejo de Seguridad que va a empezar a actuar, y en donde es lógico que la representación del país esté al más alto nivel,

#050e. 1780

1900/

# Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto

porque lo que puede pasar en el Consejo de Seguridad es una etapa política de suma gravedad en lo que hace a todo el futuro de la cuestión, en lo político.

Sr. CANCILLER.- Buens, entendido, nos mantenemos en contacto. Cualquier cosa me llamás enseguida.